
Evaluación de cátedra 1°sem 2018 

 

¿Qué conocías de la asignatura antes de cursarla? 

- Que tenía mucho trabajo de campo y contacto con las personas.  
- No conocía los temas de la materia. 
- Materia práctica- trabajo en campo. 
- Sabía que se trataba de viviendas para asentamientos humildes materia de trabajo de 

campo. 
- Sabía que debía cursarla, pero no a que se refería la misma. 
- Materia de concepción de un Hábitat. 
- Sabía a grandes rasgos que la asignatura se adentraba en la mejora de la situación 

habitacional de una familia.  
- Que se realizaban trabajos reales con personas reales. 
- Que se realizaban visitas y ayuda social de gran compromiso. 
- Sabía que la asignatura permitía ayudar a familias de Córdoba y que era un proyecto 

sobre varios semestres. 

 

¿Cómo podrías describirla luego de haberla cursado? 

 
- Materia que ayuda para tener una primera relación con un cliente real. 
- Es una materia que te ayuda a mirar la realidad y ayudar para mejorarla. 
- Es una asignatura que te pone en contacto con la realidad y que resulta más difícil diseñar teniendo recursos escasos, aunque la escala sea menor. 
- Contacto con realidad; la comunidad y la profesión. 
- Muy interesante como experiencia, vivimos de cerca la realidad de sectores sociales muy bajos. 
- Es una materia muy interesante, creo que es bueno para generar una conciencia de lo que es la verdadera realidad, y salir un poco de la “burbuja” en que se vive. 
- Meterse en ayuda a la comunidad, voluntariado, trabajo social. 

 

 

 

 



 

 

- Que es una materia que permite ayudar a las personas más necesitadas. 
- Es el primer acercamiento a la realidad social a la que más deberíamos proteger 

como arquitectos.  
- Reconocimiento, conciencia y elaboración de un hábitat. 
- Se trata de dar las herramientas intelectuales y técnicas a una familia de 

escasos recursos para poder mejorar y reformular su vivienda brindándoles 
la posibilidad de una mejor calidad de vida. 

- Es una materia que trabajamos con personas reales, le resolvemos graves 
problemas y afrontamos los problemas de trabajar como profesionales. 

- Es una asignatura muy diferente a las demás, te pone en contacto directo 
con un cliente, pero además con una situación completamente diferente y 
compleja. Además de que lo que proyectas ya tiene un valor concreto y real, 
no es un anteproyecto. 

- Una materia bastante interesante, en donde aprendí muchas cosas de 
ayudar a la gente a través de la arquitectura y además información sobre 
materiales o mejor dicho usos de materiales que normalmente no estamos 
acostumbrados a ver en la arquitectura. 

- Parece muy útil para dar una otra visión de arquitectura de la formación 
clásica. Con un aspecto humano muy interesante y la sensación de hacer una 
cosa justa. 

 

 

¿Qué aprendizajes y perspectivas se te han abierto a nivel de la disciplina y del ejercicio profesional luego del cursado? ¿Qué te llevas de 
la cátedra y del Servicio socio-habitacional asociado?  

(temas que más interesaron, los que menos, sugerencias de actividades a agregar o reforzar) 



 
- Principal el trato con un cliente real y la presentación de un trabajo 

particular a un cliente particular. 
- Pensaba que iba a ser algo más de contacto y no tan técnico. No me 

gustaron los métodos de evaluación. 
- Lo que más aprendí fue a tener una comunicación directa con un 

comitente real. 
- Lo que más me interesó fue saber la realidad del país en el tema de Hábitat. 
- El mayor aprendizaje fue el de conocer otra realidad, y ver las dificultades por 

las que pasan para llegar a tener una vivienda. 
- Me llevo que fue la única materia que me acerco a la realidad y donde pude 

ver cómo se desarrolla y desenvuelve nuestra profesión en un ámbito tan 
importante como lo es, el servicio a la comunidad. 

- Me abierto à la arquitectura social que ni conocía. 
- Lo que más me interesó fue poder relacionarme con el cliente y poder 

proponer una propuesta desde sus intereses y necesidades. 
- Yo ya tenía experiencia de trabajo en campo: tanto en el cole (dando clases 

de apoyo escolar en un hogar) como en un grupo que participo (que voy a 
dar catequesis a los nenes de Villa Angelelli). Creo q fue una experiencia 
linda, pero mis expectativas eran más altas antes de hacer la materia. 
Siento que capaz hubo mucho más “trabajo intensivo”, de arquitectura, y 
me hubiera gustado capaz que fuera más social y de relación con el barrio. 
Pero depende del objetivo de la cátedra. 

- Me parecieron muy buenos, ver la realidad de muchas viviendas en Córdoba, 
como la forma de vida es diferente a lo que siempre planteamos en la 
carrera, por ejemplo, los baños al exterior. 

- Me llevo como experiencia el proyectar con recursos muy escasos que complejizan ampliamente la situación. 
- Me intereso saber cada etapa de construcción tener en cuenta eso, las formas de construir, aprendí de tecnología y de legajos de obra.  
- Me llevo la experiencia y el conocimiento de una realidad que no vivimos cotidianamente. Saber cómo hacer arquitectura desde otra mirada a 

la que estamos acostumbrados y al mismo tiempo reconocer las dificultades que esta implica. 
- A contemplar los alcances de nuestra formación como profesionales. 
- Me parece que fue una cátedra muy enriquecedora por más que no comparto la irregularidad de los horarios en relación a las visitas fuera del 

horario de clases. 
- Un poco de la situación actual del país, y lo inalcanzable que es una vivienda digna. 
- Lo que me quedó como aprendizaje y muy claro es que una vez que trabajas con familias, personas, ellos están esperando soluciones 

concretas y un accionar correcto, necesitan respuestas y asesoramiento, un común acuerdo. Con respecto a las visitas, a veces se hacían muy 
extensas con charlas que quizá podrían haberse llevado a cabo en la facultad con la presencia del profesional, ya que muchas veces no se hacían 
grandes recorridos. 



- Los contenidos me resultaron de sumo interés porque no hubiera obtenido información si no los hubiera visto y estudiado en la cátedra, te 
actualiza y pone en conocimiento de la situación habitacional actual. 

- Me llevo un gran aprendizaje de la materia, como dije anteriormente sobre el tema de la aplicación de materiales o técnicas presentadas por el 
CEVE a las cuales no tenía mucha información, ni sabía sobre su existencia. Este tema me pareció muy interesante para tenerlo en cuenta a la hora 
de construir para personas de pocos recursos. 

- Encontré interesante estar confrontado con problema de la pobreza sobre todo en un país extranjero al mío. 
 
 

Te pedimos que resumas en una frase síntesis lo que ha significado la experiencia y los aprendizajes generados tras el 
involucramiento en la cátedra. 
 

- Un aprendizaje como persona bajo una mirada distinta de la arquitectura.  
- Compromiso con la comunidad. 
- Me gusta macho la idéa que el trabajo va à continuar y que va a realmente audace personas 

que lo nécessitan.  
- Entre todos, desde nuestra profesión, podemos contribuir a ayudar a nuestra sociedad a 

crecer. 
- Realidad de la vida, de los asentamientos informales, la precariedad, y la forma de 

autoconstrucción precaria, la empatía con el comitente. 
- Me encantó la experiencia de ir al barrio, de conocer la gente y pensar en que yo desde mi 

lado, algo puedo hacer, puedo ayudarlos. 
- El involucramiento de la cátedra para con la sociedad nos permite crecer como 

profesionales. 
- Compleja, completa y constant. 
- Los primeros pasos a un servicio humanizado y real como arquitectos. 
- La experiencia significó llegar por primera vez a un resultado concreto como "profesional" 

en lo que va de la carrera y se le suma el valor de ayudar a una familia. 
- El trabajo real de un arquitecto en compromiso con su contexto y realidad. 
- Siento una gran evolución de mi conocimiento, a la hora de aplicar nuevas técnicas 

constructivas hacia la construcción para gente con bajos recursos, una mirada más real del 
panorama, arquitecto para todas las personas.  

- Un mejor conocimiento del país y de todos sus habitantes. 
- Permite aplicar los conocimientos en una situación real. 

 
 
 
 



 
 
 
 

La experiencia del Servicio socio- habitacional cubrió tus expectativas 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

¿Cómo te sentiste en el trabajo de campo? 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

¿Cómo evaluarías tu participación y compromiso con la cátedra y el servicio sociohabitacional asociado? 
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